



Azmoos, im Herbst 2018

Geschätzte Knappen und Führer
Werte Mitglieder unserer Austauschvereine

Anlässe

a) Auf den Spuren des Wartauer Winterwegs

Am 23. Juni 2018 nahmen rund 16 Personen aufgeteilt auf 2 Gruppen an der Wanderung teil, welche den Wartauer Winterweg abgelaufen haben. Bei bestem Wetter genossen die Teilnehmenden den Tag und Roli und Gaby Vils verwöhnten uns zum Zmittag mit einem feinen Rissotto. Nach der gemütlichen Mittagspause ging es dann zurück an den Ausgangspunkt.



b) Tag des offenen Tors bzw. Faszination Bergwerk Gonzen

Der ‚Tag des offenen Tors‘ war das Magnet für viele Familien, welche von der Möglichkeit zur Fahrt mit der Stollenbahn tief in den Gonzen Gebrauch gemacht haben.



Die Akkulok BBA B 360 aus dem Erzgebirge fährt jetzt mit Besuchern in den Gonzen

Auch dieses Jahr fand nach den Sommerferien der Tag des offenen Tors statt. Freiwillige für Aufbauarbeiten, für den Betrieb der Festwirtschaft sowie für die Abbaubarbeiten haben sich grossartig für die Gäste eingesetzt und sie betreut. Insgesamt sind 755 Personen auf 11 Fahrten in den Berg eingefahren.

Um dem heissen Sommerwetter zu entgehen, haben erfreulich viele Familien mit Kindern die Gelegenheit zu einem Besuch im Gonzen wahrgenommen. Zum grossen Besucheraufmarsch beigetragen haben die Teilnehmer vom ‚Reiseziel Museum‘, welche unbedingt nochmals eine richtige Grubenfahrt erleben wollten. So waren neben den Einheimischen, viele Gäste aus dem Rheintal, dem Fürstentum und dem Vorarlberg anzutreffen.

Und wie gewohnt pünktlich gemäss Takt-Fahrplan versahen die Grubenlokomotiven ihren Dienst und zogen die Last der vollen Züge durch den Basisstollen bis in den zwei Kilometer entfernten Hauptbahnhof. Bei 650 Metern Felsüberdeckung konnten die interessanten Erklärungen der Gonzenführer nachvollzogen werden. Ein Rundgang mit Besichtigung der Infrastruktur rund um den Hauptbahnhof lässt jedes Mal die vergangenen Zeiten aufleben. Die Entleerung der Fördertonnen des Bremsberges Nauswand und des Fluhwand-Gesenkes in die Erz- und Kalkbunker wie auch das Brummen der Kompressoren im Maschinenraum können nachvollzogen werden. Das wenige Wasser in der Rigole zeigt an, dass auch der Berg eine Trockenperiode durchlebt. Wieder ans Tageslicht zurückgekehrt und nach einem Blick ins neu gestaltete Bergbaumuseum, empfahl sich die Knappenvereinigung mit der leistungsfähigen Festwirtschaft auf der Terrasse.

Der volle Einsatz der Stollenführer von Pro Gonzenbergwerk, das Zusammenwirken von Knappenvereinigung und Restaurant Gonzenbergwerk haben einmal mehr zum guten Gelingen eines interessanten Tages beigetragen und hinterliessen ausschliesslich zufriedene und dankbare Besucher.

c) Reiseziel Museum

Unter dem Titel ‚*Reiseziel Museum*‘ haben diesen Sommer Museen in Vorarlberg, Liechtenstein und dieses Jahr erstmals auch im Kanton St. Gallen jeweils am ersten Sonntag von Juli, August und September zu einem Besuch eingeladen. Geboten wurden kreative Aktionen und Programme. Kinder wurden zu Reiseleitern und nahmen im Reisekoffer aus Holz die zahlreich gesammelten Erinnerungsstücke und speziellen Museumskleber mit nach Hause.

Im Bergwerk wurden nebst der Besichtigung von Bahnhofskaverne und Bergbaumuseum verschiedene Aktivitäten wie Erz-Fischen mit einem Magnet an der Schnur am Stecken, Demonstration von Karbid und Karbidlampen, Zeichnen sowie eine Fahrt mit der Stollenbahn auf dem Damm angeboten. Der spezielle Anlass wurde in Zusammenarbeit mit dem *Museum Sarganserland* im Schlossturm vorbereitet. Deshalb wurde auch der Fussweg ab dem temporären Bahnhof Damm über die Acker und durch das Hölzli ausgeschildert. Der Anlass war besuchermässig für das Bergwerk ein voller Erfolg. Es haben am 1. Juli 355, am 5. August 320 und am 2. September 337 Personen, also Kinder in Begleitung ihrer Eltern teilgenommen.

Nächste Termine

Hauptversammlung
Silvesterführung

16. November 2018
29. Dezember 2018

Herzlichst Euer Vorstand